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投资者关系活

动主要内容介

绍

1. 领导您好，我是西部证券电子组的尹一梦，请问您认为 EDA

工具实现国产替代的关键因素是什么？公司对此有没有具体的规

划和落地时间点？

答：尊敬的投资者，您好。国产替代不是一蹴而就的，EDA 工

具存在十分明显的规模效应，具有较高的技术、人才储备、用户协

同、资金规模等行业壁垒，经过 30 余年的行业整合发展，全球 EDA

市场目前基本处于寡头垄断的格局，行业集中度较高。在目前寡头

垄断的市场竞争格局下，国内 EDA 公司在部分工具上能达到国际领

先水平，但与其数十年技术研发及市场地位积累相比，国内企业的

综合技术实力、产品种类丰富度及产品销售协同效应仍处于劣势。

面对上述现状和国际领先 EDA 公司的市场化竞争，在有限的时间、

资金、人才等资源的背景下，结合 EDA 行业的发展规律，我国 EDA 行

业可以沿两种技术发展趋势进行发展：一是参照国际巨头的产品发

展路径，优先突破部分芯片设计应用的全流程覆盖，在一定程度上

加速国产替代的进程；二是优先突破关键环节的核心 EDA 工具，力

争形成国际影响力和市场竞争力，在关键环节打破国际 EDA 巨头的

垄断，继而结合国内市场及客户的实际需求，逐步打造应用驱动的

EDA 全流程解决方案。实现国产替代还需要我们将视野着眼于产品

的价值，回归到国内客户的需求导向，并为客户解决实际问题。

公司目前已经有部分核心产品在国际市场具备领先水平且有

国际竞争力，在国内具备完全的替代能力并已在国内部分领先的集

成电路企业逐步实现替代。同时，公司以在上交所科创板上市为契

机，加速推动公司设计-工艺协同优化（DTCO）战略的实施和落地，

推动打造以 DTCO 为核心驱动力的制造类 EDA 全流程解决方案和针

对存储器及模拟/混合信号等定制类电路的设计类 EDA 全流程解决

方案，公司近期推出的设计全流程平台 NanoDesigner 也标志着公

司这一战略取得阶段性成果。未来，公司将持续深化战略落地，逐

步实现特定应用或在特定领域内的国产 EDA，并推动芯片设计和工

艺开发的深度联动，提升产品竞争力，为我国集成电路的发展提供



有国际水平的 EDA 支撑。谢谢！

2. 您好，有看到公司营收增长还不错，想具体了解下 2022 年

上半年公司各业务板块的收入是怎样的？

答：尊敬的投资者，您好！2022 年 1-6 月，公司实现主营业务

收入 10,904.82 万元，同比增长 35.05%。在分产品方面，EDA 软件

授权业务实现收入 7,276.53 万元，占主营业务收入的比例为

66.73%，EDA 软件授权业务仍为公司的主要营收来源；其中，设计

类 EDA 软件授权业务实现收入 3,534.68 万元，同比增长 55.01%，

占 EDA 软件授权业务收入的比例达到 48.58%，再次彰显了公司设计

类 EDA 产品的市场竞争力和市场潜力。谢谢！

3. 概伦一直以来都围绕 DTCO 进行产品和技术布局，请问现在

相关战略落地情况如何？

答：尊敬的投资者，您好。公司自成立以来一直专注于 EDA 工

具的自主设计和研发，围绕集成电路行业工艺与设计协同优化

（DTCO）进行技术和产品的战略布局，针对中国集成电路痛点和发

展需求，致力于打造应用驱动的全流程解决方案，包括针对工艺开

发和制造的 EDA 全流程解决方案，以及针对存储器及模拟/混合信

号等定制类电路的设计类 EDA 全流程解决方案。

2022 年以来，公司以 DTCO 作为核心驱动力，利用上市的发展

契机，持续加大研发投入，并陆续推出新产品，逐步建立完善针对

工艺开发和制造的制造类 EDA 全流程，并成功推出了针对存储器和

模拟 /混合信号电路设计的设计类 EDA 全流程平台产 品

NanoDesigner，标志着概伦电子以 DTCO 理念创新打造应用驱动的

EDA 全流程的战略取得阶段性成果。谢谢！

4. 了解到 EDA 企业除了自主研发外，一般也会进行外延并购

战略，请问公司近期在并购整合方面有什么进展？下一步规划是什

么？

答：尊敬的投资者，您好。收购或战略投资与公司业务契合的

潜在标的并优化整合，是公司未来发展战略的重要组成部分。EDA



产业传统上就是一个企业间并购较为活跃的领域，概伦创始团队在

这方面也积累了一定经验。所以公司在保持快速内生性发展的同

时，计划针对国内外技术水平高、拥有市场化产品或关键 EDA 技术

且能够与公司形成较强协同效应的 EDA 企业，扩大战略投资和兼并

收购力度。

公司将持续在市场上寻找与公司战略目标相契合的标的，但公

司的并购遵循一定的思路，不是为了并购而并购，主要看市场有没

有合适的标的，公司要求标的要有一定的技术水准，具备技术优势

及技术产品化的可能；同时，围绕 DTCO 理念进行布局也是公司重

要的标的筛选标准。公司目前也没有计划一定期限内要做多少并

购，主要看有没有合适的标的，遵循在产品、技术或者客户上的协

同，综合考虑多方面因素决定是否整合并购。在寻求并购标的的同

时，公司还通过参与设立专项投资基金、直接投资相关主体等方式，

在国内和国际 EDA 领域进行战略投资，为公司的未来发展进行战略

布局。谢谢！

5. 请问公司现在有多少员工？研发人员多少人？可以介绍下

具体的员工结构吗？

答：尊敬的投资者，您好。报告期内，公司员工总数及研发人

员数量均创历史新高。具体来看，截至 2022 年 6 月 30 日，公司在

职员工数量为 294 人，相比上年同期增长 36.11%。其中研发人员数

量为 189 人，相比上年同期增长 54.92%。研发人员数量占公司总人

数的比例为 64.29%，相比上年同期增加 7.81 个百分点；研发人员

中，具有硕士研究生以上学历的人员占比达到 73.02%，年龄在 40

岁以下（不含 40 岁）的人员占比达到 72.49%，研发人员的学历结

构和年龄结构均进一步优化，公司的人才聚集效应不断显现。谢谢！

6. 领导，您好！我是大决策杨翠连。美新一轮制裁对公司 EDA

项目业绩影响力度有多大？有什么方式突围？

答：尊敬的投资者，您好。国家和社会对 EDA 行业重视程度日

益提升，对国内 EDA 企业的认知、理解和支持也不断加强。我国 EDA



行业在政策引导、产业融资、人才培养等各方面均实现较大进展和

突破，产业发展环境进一步优化。近年来，公司业绩持续向好，2022

年上半年公司各项经营工作均取得历史性突破，经营业绩再上新台

阶。后续，公司将持续加大研发投入，通过实施内生发展与外延并

购相结合的发展战略，进一步完善产品和服务范围，扩大市场占有

率，进一步加强和巩固竞争优势，最终成为国内 EDA 行业领先的平

台型企业，为国内集成电路行业的发展贡献自己的力量。谢谢！

有关本次业绩说明会详情请见：

http://roadshow.sseinfo.com/roadshowIndex.do?id=9790

日期 2022 年 8 月 26 日


